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财经·新闻

昨天，在北京的国家会议中心，肖琪经一身休闲装，满面春风。作为华立集团党委书记、海

外总指挥，肖琪经代表公司参加第二届“一带一路”国际合作高峰论坛。本届高峰论坛以“共建

‘一带一路’、开创美好未来”为主题，昨天是论坛开幕第一天，包括一场由中外近 900 名代表

参加的企业家大会和12场分论坛。

钱江晚报记者跟随参会浙江企业家脚步，聆听一个个浙江企业参与“一带一路”的故事。

第二届“一带一路”国际合作高峰论坛昨在北京开幕
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对于习惯了在武林商圈逛街、购物、吃饭、消遣的杭

州人来说，2017 年 5 月 27 日之前的 8 年时间，差不多是

在等待中度过的。国大，这个杭州人叫习惯了的名字，

包含着太多牵挂。两年前的 5 月 27 日，国大以“国大城

市广场”这个崭新的形象亮相武林商圈，从此，杭州人不

仅又多了一个吃喝玩乐的地方，更是多了一种趣味生活

的方式。

作为杭州首个趣味生活购物中心，国大城市广场坐

落于城市中心武林广场，地下五层至地上十层，总面积

约 6 万平方米，精选了近 200 家店铺，主要业态分为：艺

术（艺术里）、美食（食物恋）、购物（好东西）、社交（嬉游

记）和学习（阶梯教室）。

6万平方米近60家餐饮
这里是白领的下午茶基地

工作日中午 12 点半，在国大城市广场附近上班的

小高约了几位朋友，一起来到位于商场 6 楼的满满初

牛。“我们是慕名而来的，知道人多，所以特意避开了高

峰，没想到，还是等了 5 桌。”被网友评为“杭州日料热门

榜第一名”的满满初牛，店内招牌的厚切牛排丼、海鲜天

妇罗等菜品，即便是最挑剔的味蕾也会臣服。

记者大致数了一下，在6万平方米的空间里有近60

家餐饮，除了满满初牛，还有桃园眷村、上海网红川菜天

辣、杭州人很喜欢的茶餐厅太兴、御牛道日式料理炭火

烤肉、升级版外婆家等。

除了吃饭，周围写字楼里的不少白领，都将国大城

市广场作为他们的下午茶“基地”，这里聚集了差不多

10 家咖啡、甜品店，每家都很有特色。除了两家星巴

克，还有可以边看书边喝咖啡的悦览树、西西弗矢量咖

啡，以及糖秋千、聪少、此加咖啡等。

有了那么多美食的陪伴，每一天都值得期待。

名家分享“国大一小时”
或许能让你受益终生

如果你还仅仅用一个“逛吃逛吃”的地方来形容国

大城市广场，显然有失偏颇，因为除了物质层面，你还可

以有很多精神层面的收获。

“一个多礼拜前，我去参加了一次‘国大一小时’分

享会。”虽然家住得并不近，但小白领沫沫还是经常会在

周末时在国大城市广场泡上一整天，“因为在这里你可

以学到一点东西。比如，那次分享会请来的是畅销书

《精进：如何成为一个很厉害的人》的作者采铜。”

难怪，不少爱读书的年轻人喜欢将国大城市广场称

作“阶梯教室”，因为在他们看来，这是一个自己走出校

园后仍能继续学习的好地方。比如，沫沫参加的“国大

一小时”，就是每周利用一小时时间，请名家来和大家一

起探讨理想现实和生命意趣。此外，你还可以参加西西

弗不定期的签售会，去乐体享受挥汗如雨的淋漓快感。

总之，在国大城市广场，身心成长的乐趣触手可及。

国大两周年庆持续五周
将是一场音乐的饕餮盛宴

在许多文艺青年看来，国大城市广场是一个艺术气

息很浓的购物中心。比如，深藏于其心腹之地的恒庐美

术馆，经常会将国内一些先锋艺术展带给杭州人。在武

林商圈这样寸土寸金的地方，在一个纵深 12 层的商场

里，腾出一块地方来做展览，弥足珍贵。

如果说，美术馆里的各类艺术展是在陶冶你的审美

情操，那么穿插于国大城市广场各个楼层各个角落的音

乐场景，则是更为大众的艺术享受。

国大城市广场两周年庆马上就要拉开帷幕，此次店

庆从 5 月 12 日至 6 月 9 日，持续近一个月。音乐将成为

贯穿始终的一大元素——“麦麦童声”表演、“以爱之

吟”CP 弹唱专场、“城市音乐场景启幕派对”、柠檬华尔

兹、跳跳糖乐队的现场表演等。此外，MIGO免费撸猫、

西西弗品轩阁书法体验展、minimija 儿童走秀、花先生

花艺课等一系列精彩活动，也会在店庆期间掀起一波波

高潮。

这个 5 月，让我们一起去国大城市广场，享受现代

人的趣味生活吧！ 本报记者 马焱

从美食到艺术展，从分享会到音乐节，“现代人的趣味主义”在这里展现

国大城市广场两周年庆即将开启

国际化战略尝到甜头
华立要帮助更多企业出海

肖琪经在北京停留的时间约30个小时，

其间要见 10 多个人。“有新朋友，也有老朋

友。”他说。

老朋友，是见证华立集团走向国际化的

“第一步”的人。华立集团于 2000 年开始全

面实施国际化经营战略，“走出去”的第一站

是泰国，从简单推销产品，到投资建厂，最终

设立了境外工业园。新朋友是一群来自非洲

的小伙伴。尝到了“走出去”甜头的华立集

团，进一步在全球布局境外工业园。其中，在

非洲开发了一个 3~5 平方公里的小型特色

工业区。

昨天，肖琪经和泰国安美德集团首席营

销官维文不期而遇。两个彼此相识十几年的

老朋友，深情相拥。10 多年前，华立集团正

是与泰国安美德集团合作，在泰国设立了面

向中国企业的泰中罗勇工业园。工业园已成

功吸引 120 家企业入驻，带动中国对泰投资

超 35 亿美元，累计实现工业总值超 120 亿美

元，为泰国当地解决就业3.2万人。

接下来怎么做，是两人需要考虑的事。

“最终是要帮助更多的企业走向国际化。”肖

琪经说。

省商务厅的数据显示，截至目前，浙江企

业在“一带一路”沿线国家已建设了 10 个境

外经贸合作区，累计投资超过 55 亿美元，带

动东道国就业超6万人。

浙商要高质、高效“走出去”
必须产业链上下游抱团发展

昨天的“一带一路”企业家大会现场，正

泰集团董事长南存辉和富通集团董事长王建

沂一碰面便聊了起来。两人探讨的是如何助

推浙江民营企业更高质量、更有效率地“走出

去”。

“我们两家企业有许多互补的地方，所以

约定下个月两个团队再‘碰撞’一下。”南存辉

说。他计划，接下来去杭州、海宁、嘉善走一

圈，互相学习借鉴先进经验，再运用到“一带

一路”的建设中。

“我们认为必须是抱团发展，集聚发展。”

王建沂表示，浙商在“一带一路”沿线国家的

布局不能是低层次、碎片化的输出，而是组织

一批能代表浙江制造水平的产业，以产业链

上下游抱团、集聚的形态共同“走出去”。

实际上，无论是正泰还是富通，都已在

“一带一路”沿线国家有了成功实践。正泰集

团目前已与 80%以上的“一带一路”沿线国

家建立了不同程度的合作关系，产品和服务

覆盖140多个国家和地区，并设立了北美、欧

洲、亚太三大海外研发中心，以及五大国际营

销区域，14 家国际子公司，22 个国际物流中

心，走出了一条“产品走出去、服务走进去、技

术走上去”的全球化之路。

昨天上午的企业家大会全体会议后，浙

江正泰新能源开发有限公司还与荷兰合作方

签订了荷兰格罗宁根103兆瓦光伏技术合作

合同。

早在2012年,富通集团就在泰中罗勇工

业园建成了东盟地区最具规模、品种最完整、

技术最先进的通信光缆工厂，以及东盟地区

规模最大、品质最高的产品研发和检测中

心。借着富通集团（泰国）通信技术有限公

司，富通集团在东南亚建立了“桥头堡”。

2018 年，富通集团在东盟的市场份额超过

15%，在泰国的市场份额超过40%。

国大城市广场线下分享活动。


